

## EN IMAGES

## HOTTVILLER

**La maternelle découvre le monde de la pomme**

Les petits de la maternelle de Schorbach-Hottviller ont découvert avec leur enseignante Linda Klein le monde de la pomme grâce au syndicat local des arboriculteurs. Reçus au domicile d'Anaïs et Lars, ils ont assisté à la fabrication du jus de pomme, puis goûté tarte, beignets et compote de pomme. À l'issue, le président Julien Cordary a présenté son verger. À la grande joie des enfants !

## ENCHENBERG

**Grand nettoyage à la chapelle Sainte-Vérène**

Le plus dur, c'est le chemin de l'ermitage avec l'escalier encaissé qui mène à la 14<sup>e</sup> station. Les fougères et les rosiers ont été coupés, les bulbes de dahlias ont été sortis de terre. Un nettoyage de fond en comble a été effectué dans l'ermitage et la chapelle par les bénévoles. Les pensées occupent désormais les massifs.

## RAHLING

**Les retrouvailles de la classe 1953**

Lors d'un séjour en Croatie, la classe 1953 de Rahling a fêté ses 65 ans dans la bonne humeur. Au programme, visites et gastronomie locale. Une messe est prévue le samedi 24 novembre, à 18 h 30, à Bining pour la classe 1953. Elle sera suivie d'une soirée pizzas. Tous les membres de la classe sont les bienvenus.

## ACHEN

**Le fort du Haut-Poirier ouvert au public**

250 visiteurs ont été accueillis sur le site ouvert pour la première fois au public. Le fort a été nettoyé par les bénévoles de l'association. Photos RL

Dimanche après-midi, le fort du Haut-Poirier a accueilli pour la première fois des visiteurs au cours d'une journée portes ouvertes orchestrée par l'association pour la mémoire et le patrimoine d'Achen.

**Travaux d'urgence**

Cette toute jeune association est présidée par Xavier Kirch. Cette première année a été marquée par des travaux d'urgence en termes de sécurité et d'étanchéité du fort. Lorsque l'association l'a repris, celui-ci était inondé et les canalisations bouchées. Tous ces travaux ont été menés par les bénévoles de l'as-

sociation.

« Pour le centenaire de l'armistice, nous avons décidé d'ouvrir le fort à la visite. La demande a été importante et les billets se sont vendus en quelques jours via le site de l'Amepa », indique Xavier Kirch. « Les visites d'une durée d'une heure se sont étalées sur les deux tiers du fort qui sont visitables et éclairés. »

Cette année, l'édifice a 80 ans et il a été très abîmé lors des combats de juin 1940. 117 marches mènent les visiteurs à 30 m sous terre. Les visites étaient axées sur l'histoire et la technique de construction du fort.

**Encore un tiers à nettoyer**

Pour les mois à venir, il reste un tiers des galeries à nettoyer et deux blocs à réhabiliter. L'Amepa envisage aussi de reconduire une journée de visites début 2019. Le fort peut également se visiter en groupe, à la demande pour les personnes intéressées, via le site de l'association.

L'Amepa, riche de son patrimoine, gère aussi le site archéologique, la maison Stern ainsi que les nombreux calvaires du village. L'association prévoit une animation pour marquer en 2019 les 400 ans de la maison Stern.

## GOETZENBRUCK

**L'harmonie en concert pour le centenaire**

William à la cornemuse. Photo RL

Dimanche après-midi, afin de rendre hommage aux millions de victimes militaires et civiles de la Grande Guerre 1914-1918, les musiciens de l'harmonie du Pays de Bitche ont donné un concert au complexe culturel.

**Émotion**

Le chef d'orchestre Yannick Pierre a magistralement mené sa troupe, tout en expliquant les

morceaux joués, en commençant par le début de la guerre le 1<sup>er</sup> août 1914, date de l'incorporation et du départ, euphorique pour certains, mitigé pour d'autres. L'évocation du jour de Noël 1914, où les deux camps ennemis ont observé une pause dans les combats, avec notamment des soldats écossais dans les rangs, ont donné lieu à l'interprétation d'*Highland Cathedral* par William à la cornemu-

se. Tous les spectateurs se sont levés pour écouter les hymnes nationaux allemands, anglais et français.

Puis Dominique Oberhauser a interprété la chanson *Verdun* de Michel Sardou.

Le public a apprécié et applaudi les musiciens, qui donnent rendez-vous à leur public le samedi 22 décembre pour un concert de Noël en l'église Sainte-Catherine de Bitche.

57012 - V2